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El paseo de Sarasate a primera hora del pasado 19 de enero, día de la nevada más copiosa. EUROPA PRESS 

C.A.M. Mutilva 

Las comunidades energéticas que 
se han ido impulsando entre dife-
rentes entidades, organismos y 
usuarios particulares tendrán en 
el valle de Aranguren una nueva 
fórmula. El Ayuntamiento local ha 
impulsado junto a los concejos de 
Aranguren, Labiano, Tajonar y 
Zolina una asociación sin ánimo 
de lucro que pondrá en marcha 
una comunidad para abastecer a 
través de placas solares a los con-
sumidores de los núcleos rurales. 
La idea es que puedan instalarse 
los paneles en edificios públicos 
como casas concejiles o frontones 
o privados como naves agrícolas 
de los diferentes pueblos, también 
en Góngora, Ilundáin o Lakidain, 
ya extinguidos como concejos pe-

ro habitados. Quieren optar a las 
ayudas de los planes del ministe-
rio para la Transición Ecológica 
en la convocatoria que se cierra es-
te me s. En Aranguren se trabaja 
también en un proyecto de comu-
nidad energética en el polígono de 
Mutilva, con más de 700 empre-
sas. El proceso, impulsado en oc-
tubre, es más lento dado su volu-
men y está en fase de preparativos.  

La comunidad energética en 
los núcleos rurales del Valle de 
Aranguren, al que también perte-
nece Mutilva, ha surgido en los úl-
timos meses. En pleno trabajo pa-
ra preparar la del polígono indus-
trial, para la que se ha hecho un 
diagnóstico de necesidades y se ha 
contactado con los empresarios. 
Esta semana el ayuntamiento 
acordó en una sesión la formación 
de la asociación para la comuni-
dad energética con los pueblos. 
Era el paso previo para poder op-
tar a las ayudas para que la instala-
ción y la puesta en marcha se pue-
dan hacer entre 2023 y 2024. Des-

Aranguren impulsa 
una comunidad 
energética para  
los pueblos del valle
● Crea una asociación con los 
concejos, buscan financiación 
del Gobierno central y se abre 
un plazo a los vecinos para que 
participen como consumidores

Vista de Zolina en 2010 en una imagen de archivo.  JORGE NAGORE

pués se abrirá un proceso de 
inscripción. 

El alcalde de Aranguren, Ma-
nuel Romero (Candidatura Inde-
pendiente), explicó el origen de es-
ta iniciativa. “La implicación y el 
impulso del ayuntamiento se ini-
cia cuando aparece la posibilidad 
comunidades que dedican al auto-
consumo el 100% de la producción 
que generan. Antes se trataba de 
placas solares y lo que generaban 
iba a la red y un porcentaje se des-
tinaban al autoconsumo. Con esta 
vía no se comercializa. Es la 
apuesta de Europa y nos encaja a 
la hora de pensar en una participa-
ción pública en cuanto a inversión 
y a impulso para su creación”, ex-
plicaba tras la aprobación del pri-

mer trámite. Ahora prepararán 
los estatutos para optar a la sub-
vención. 

270.000 euros y 283 viviendas 
En el trabajo para las comunida-
des energéticas de Aranguren el 
Consistorio ha contado con la asis-
tencia técnica de Enel y de Zabala. 
Para la de los pueblos han hecho 
números y estiman una inversión, 
en esta primera fase, de 270.000 
euros. La subvención, de recibir-
se, puede rondar los 40.000. Se ha 
calculado al sumar las viviendas y 
los kilovatios necesarios: 145 vi-
viendas y 100 kW en Tajonar, 67 y 
65 kW en Labiano, 44 y 50 kW en 
Aranguren, 21y 21 kWen Zolina y 6 
y 6 kW en Lakidain.

C.A.M. Mutilva 

Las 85 viviendas de protec-
ción oficial que el Ayunta-
miento de Aranguren pro-
mueve en un terreno munici-
pal de Mutilva para vecinos 
del Valle podrían comenzar a 
construirse este mismo año. 
El Consistorio ha resuelto ya 
el concurso para la redacción 
del proyecto y construcción 
de las viviendas, en un edificio 
en forma de L en Entremutil-
vas, en la unidad en la que se 
acaban de ejecutar otras 50 
VPO para residentes en el va-
lle.  

Abaigar Proyectos Cons-
tructivos SLU resultó adjudi-
cataria por 2,6 millones. Ten-
drá que preparar el proyecto y 
la calificación de las vivien-
das. Después se hará la adju-
dicación entre la lista de soli-
citantes del valle y se iniciará 
la construcción. Se trabaja pa-
ra llegar a la convocatoria de 
junio. El resto de ofertas pro-
cedían de Promociones OCEC 
SA, Valor Residencial SL y 
Alava Iniciativas Inmobilia-
rias XXI  SL. 

Abaigar 
ejecutará las 85 
VPO previstas 
en Mutilva

R. MENDIRI 

Pamplona 

L 
A efímera, pero copiosa 
nevada del pasado 19 de 
enero dañó a 19 árboles 
de Pamplona. Una mera 

sincronía de cifras de cuya inci-
dencia informó ayer el concejal 
Fermín Alonso (NA+) durante la 
comisión de Urbanismo, una vez 
más sin puntos de debate. Como 
en las últimas semanas, la comi-
sión se redujo a ruegos y pregun-
tas, pero con asuntos interesantes 
que vuelven a la vida, como el pro-
yecto de crear una plaza pública 
donde ahora se levanta el ya extin-
to Oscus, el otrora Centro cultural 
de Navarrería. Cuando se abrió el 
Condestable cesó su actividad. 

Alonso, concejal de Proyectos 
Estratégicos, Movilidad y Soste-
nibilidad, respondió a la pregun-
ta de Endika Alonso (EH Bildu) 
sobre la afección de la nevada en 
los árboles y arbustos de la ciu-
dad. Alonso confirmó esos 19 
ejemplares “de poco porte” que 
acusaron el peso de la nieve y que 
se ubican en distintas calles de la 
ciudad: señorío de Eransus, Aoiz, 
Tarazona, Abejeras, parque de 
Yamaguchi, calle Las aguas…  

El proyecto del Oscus revive. 
Fue el concejal socialista Xabier 
Sagardoy quien recuperó un vie-
jo proyecto municipal que, a la 

La comisión de Urbanismo resucita el proyecto de habilitar una nueva 
plaza en el Casco Viejo, entre la calle Navarrería y el paseo del Redín

postre, dotaría al centro histórico 
de una nueva plaza pública. El 
Oscus, con entrada desde la calle 
Navarrería –el pórtico con puerta 
verde, junto al edificio de Cultura 

Los 19 árboles heridos por la nieve 

(INAP) – y que linda con la calle 
del Carmen y el paseo del Redín.  

“Ya se aprobó una declaración 
en la anterior legislatura sobre 
su interés. Pero no hay  avances 

en este proyecto tan importante 
para el Casco Viejo de la ciudad 
ya que supondría la apertura de 
la manzana entre la calle Nava-
rrería y el Caballo Blanco”, ase-

guró Sagardoy, quien preguntó 
sobre la situación actual del pro-
yecto y si se había progresado en 
la tramitación urbanística.  

Otro de los asuntos que afloró 
en la comisión sin debates fue el 
de la situación de la omnipresen-
te pasarela de Labrit. Fue el con-
cejal de EH Bildu Borja Izaguirre, 
quien planteó la pregunta no sin 
cierta retranca. “¿Sobre quién re-
cae ahora la autoría de la pasare-
la? Nació siendo de unos arquitec-
tos. Ahora nos queda esa duda: si 
siguen siendo de los arquitectos o 
del ingeniero que ha dirigido la 
reparación”, inquiró el edil abert-
zale, quien también se interesó 
por los costes de adecuación y re-
paración de la jardinería en el en-
torno de la estructura. 

Fermín Alonso confirmó a este 
periódico que la pasarela podría 
estar abierta al público el 9 de fe-
brero. Es el plazo que necesitan 
los operarios para aplicar la pin-
tura y antideslizantes al piso de la 
pasarela, que ahora será de mor-
tero, frente a las lamas de madera 
de antes. Otro de los temas que se 
trató  fue el de las huertas de 
Echavacoiz, cuyos responsables 
pedían una partida de unos 630 
euros para hacer acopio de nuevo 
material. Alonso insinuó que ne-
cesitaría una modificación presu-
puestaria “para seguir dando pa-
sos” en la cesión hortícola.


